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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин поздравил воспитанников детского дома и 
социального приюта с наступающим Новым годом 

По традиции глава Таймыра Евгений Вершинин в преддверии Нового года посетил 
отделение социальной реабилитации несовершеннолетних и Дудинский детский дом, чтобы 
поздравить ребят и вручить им подарки. 

«Ребята, верьте в Деда Мороза и, конечно, в чудеса. Пока вы в них верите, они 
обязательно будут сбываться. С наступающим Новым годом», - обратился к детям Евгений 
Владимирович. 

В ответ ребятишки подарили гостям новогодний концерт, где они читали стихи, 
танцевали, исполняли новогодние песни, а также вручили главе района открытки, сделанные 
своими руками. Завершился вечер дружным хороводом вокруг елки и общей фотографией. 

«Таймыр» 
 

На севере Красноярского края обещают экстремально теплую погоду 
В некоторых территориях Сибири и Урала обещают экстремально теплую погоду, в том 

числе на севере Красноярского края. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на научного 
руководителя Гидрометцентра России Романа Вильфанда. 

По словам синоптика, на Таймыре будет около -10 градусов, а в Туруханском примерно -
5. Это на 12-15 градусов выше нормы. 

В Красноярске в последние дни также установилась теплая погода. Как рассказал 
Gornovosti ведущий синоптик Среднесибирского УГМС Дмитрий Ульянов, такая погода 
пришла в город с территорий юго-западной Сибири. Также он добавил, что в краевой столице 
не ожидается рекордных потеплений, которые смогли бы перекрыть показания прошлых лет. 

Горновости 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки и депутаты Дудинского городского Совета исполнят желания 
участников благотворительной акции «Ёлка желаний» 

21 декабря в Таймырском отделении Всероссийской политической партии «Единая 
Россия» открытки с пожеланиями юных северян снимали сторонники партии и горожане, 
поддержавшие проект. 
 К акции присоединились Глава города Дудинки Юрий Гурин, председатель Дудинского 
городского Совета депутатов Сергей Бородин, депутаты Горсовета Светлана Геценок, 
Татьяна Кириллова и Эдуард Лебедев, кроме этого в проекте поучаствуют и сотрудники 
городской администрации. Городская команда исполнит пожелания детей о планшете, 
пауэрбанках, шуруповерте, фене с насадками, машинках на пульте управления, паззлах, 
конструкторе и наборах для творчества. 
 
Заслуженных дудинцев поздравили с наступающим Новым годом 

20 декабря в кинодосуговом центре «Арктика» состоялась встреча Почётных граждан 
Дудинки с руководством города. Она традиционно проводится в канун Нового года. В ней 
приняли участие 10 дудинцев, носящих звание «Почётный гражданин города». Глава Дудинки 
Юрий Гурин тепло поздравил заслуженных земляков с наступающими новогодними 
праздниками, а также представил присутствующим нового Почетного гражданина Нину 
Ефимовну Головнёву. 
 С добрыми поздравлениями и пожеланиями к ветеранам города обратились 
председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин и заместитель Главы 
города Дудинки Татьяна Жиганова. 

Красной нитью через все мероприятие прошла тема Года педагога и наставника. В 
ходе праздника каждого из почетных горожан попросили поделится опытом, жизненной 
мудростью, собранный видеоматериал ляжет в основу фильма для молодого поколения. 
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 Атмосферу праздника помогли создать артисты городского Дома культуры, 
подготовившие творческую программу и, конечно, Дед Мороз и Снегурочка. 
 
Школа искусств приглашает на новогодние выставки 

В преддверии Нового года учащиеся художественного отделения Детской школы 
искусств им. Б. Н. Молчанова приглашают жителей и гостей города окунуться в зимнюю 
сказку. Для этого в фойе школы искусств и городского Дома культуры оформлены выставки 
творческих работ. 

Сюжетами рисунков стали праздничные сцены, зимние пейзажи и зарисовки из жизни 
тундровиков, а главными героями — ожившие символы Нового года: Дед Мороз и Снегурочка 
с подарками, снеговики, елки и, конечно, дракон. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Путин разрешил Росбанку выкупить у Societe Generale акции российских компаний 

Президент РФ Владимир Путин разрешил Росбанку приобрести принадлежащие 
Societe Generale акции ВТБ, "Роснефти", "Газпрома", "Норникеля" и других российских 
компаний. Соответствующий документ опубликован. 

Французская финансовая группа Societe Generale в 2022 году прекратила свою 
деятельность в России. Росбанк ранее принадлежал ей. В прошлом мае Societe Generale 
закрыла сделку по продаже банка и страхового бизнеса в России "Интерросу" Владимира 
Потанина. 

Теперь Росбанк, в частности, сможет выкупить у своего бывшего владельца акции 
нескольких энергетических компаний, в том числе "Россетей", "Русгидро", "Интер РАО", 
"Газпрома" и "Газпром нефти", "Лукойла", "Сургутнефтегаза", "Роснефти" и "Татнефти", 
"Транснефти", "Юнипро". 

Также в списке - банк "ВТБ", "Ростелеком" и "Аэрофлот", алмазодобывающая "Алроса", 
сталелитейная и горнодобывающая "Северсталь". Кроме того, Росбанку разрешено выкупить 
акции "Норникеля", Новолипецкого и Магнитогорского металлургических комбинатов, 
производителя золота "Полюс" и некоторых других компаний. 

Меры приняты в ответ на недружественные действия некоторых государств и 
международных организаций 

ТАСС 
 
В Норильске на термостабилизации грунтов под домами похитили больше 
полумиллиона рублей 

В Норильске прокуратура отправила в суд уголовное дело в отношении местной 
предпринимательницы, которую обвиняют в крупном мошенничестве и махинациями с 
контрактами по термостабилизации грунтов. Об этом сообщили в прокуратуре Красноярского 
края. 

Предпринимательница занималась разработкой ПСД по капремонту конструкций 
нулевого цикла и элементов подполья жилых домов Норильска. Мероприятия по сохранению 
устойчивости грунтов проводятся в Норильске в рамках комплексного плана развития города.  

- Женщина заключала договоры оказания услуг по устройству температурных трубок для 
геотермических измерений. Взамен она предоставляла акты скрытых работ, журналы 
бурения, сведения которых не соответствовали фактически выполненным работам на 
объектах. 

В результате было похищено более 500 тысяч рублей. На предпринимательницу завели 
уголовное дело по ч. 3 ст. 159 УК РФ (мошенничество в крупном размере). Дело рассмотрит 
Норильский городской суд. Женщине грозит до 6 лет лишения свободы. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
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Поддержка инициатив красноярцев, развитие опорных городов, строительство 
социальных объектов: Михаил Котюков о приоритетах работы в 2024 году 

Губернатор Михаил Котюков выступил на последнем в этом году заседании краевого 
парламента. Глава региона поблагодарил парламентариев за слаженную работу с членами 
Правительства и подчеркнул – по ключевым для региона вопросам обеим ветвям власти 
удается найти решения в необходимые сроки. 

Руководитель края обозначил безусловным приоритетом работу по поддержке 
инициатив населения. «Мы будем уделять внимание сбалансированному социальному и 
экономическому развитию. Для этого нужны социальные учреждения – школы, больницы, 
дома культуры, спорта, необходимо приводить в порядок дороги и коммунальную 
инфраструктуру. Это то, что от нас ждут жители городов и районов края. Инициативы людей – 
это приоритет нашей работы», - подчеркнул глава региона. 

Михаил Котюков отметил, законодательная база благодаря работе парламента в крае 
сформирована хорошо. Сегодня необходимо совершенствовать инвестиционное 
законодательство, проработать вопросы оказания мер социальной поддержки старшего 
поколения, семей с детьми, участников специальной военной операции и их семей. 

«Особые слова признательности хочу сказать за поддержку многодетных семей. Это 
была многолетняя проблема трактовки термина в разных законодательных актах. Нам нужно 
совместно работать над совершенствованием и других мер социальной поддержки. Они 
должны предоставляться адресно и с минимальными для человека бюрократическими 
преградами. Совместно с Правительством края нужно искать решения», - подчеркнул 
Губернатор. 

В фокусе внимания – темы развития опорных городов, арктических территорий. «Исходя 
из этих задач, в бюджете вдвое увеличен объем средств на поддержку местных инициатив. 
Сами жители лучше знают, что нужно сделать в первую очередь», - сказал Михаил Котюков. 

«Следующий год будет наполнен серьезными решениями по развитию Красноярского 
края. Стоят задачи газификации региона, экологии, развития социальной инфраструктуры. 
Спасибо вам за совместную работу. Пусть праздники с кругу близких зарядят вас энергией 
для плодотворной работы в 2024 году», - обратился к депутатам Михаил Котюков. 

Красноярский край 
 

Более 130 законов и 600 постановлений принято в Красноярском крае в 2023 году 
Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края провели последнее в этом 

году заседание сессии, на которой подвели итоги проделанной работы. 
Открывая сессию, председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко 

поблагодарил коллег, отметил ключевые события, произошедшие в 2023 году, как в России, 
так и в регионе, которые отразились на работе краевого парламента. Говоря о работе, спикер 
назвал уходящий год плодотворным. 

«Есть блок поддержки участников СВО и членов их семей. Начиная с льготного 
предоставления пиломатериалов и дров, заканчивая правом на бесплатную юридическую 
помощь. Мы принимали решение о выделении дополнительных средств, которые 
направляются на обеспечение жильем детей-сирот. Или выделение жилищных и земельных 
сертификатов для них. Мы принимали решение о дополнительных средствах на содержание 
дорог в муниципалитетах», - отметил Алексей Додатко. 

Своим мнением о проделанной за год работе поделились и руководители фракций. 
Говоря о принятом бюджете, парламентарии отметили его социальную направленность. 

«Нами был внесен ряд законопроектов. Часть из них коллеги поддержали. Это проекты, 
связанные с детскими домами, финансированием детей-сирот, многодетными семьями. 
Теперь статус многодетных увеличен до 23 лет, если ребенок обучается в очной форме. Год 
был насыщенный, успешный. Работаем дальше», - рассказал депутат Законодательного 
Собрания от фракции ЛДПР Алексей Бойков. 

Важность проделанной работы над принятием бюджета Красноярского края отметил и 
руководитель регионального отделения фракции КПРФ Александр Бойченко. 
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«Важно, что приняли бюджет. Там сложнейшие вопросы: поддержка сельского 
хозяйства, защитников Родины и членов их семей, развитие туризма. Вопросов очень много. 
Но наша фракция отстаивала и будет отстаивать интересы граждан, чтобы они жили лучше, 
справедливости было больше, никто не был забыт», - рассказал Александр Бойченко. 

В свою очередь руководитель регионального отделения фракции «Зеленые» Ирина 
Иванова отметила два важных вопроса, над которыми необходимо и дальше работать 
парламентариям. Первый – уделять вопросу здравоохранения еще большее внимание. 
Второй – мусорная реформа. 

«Меня, как жителя Красноярского края, как руководителя фракции волнует вопрос, 
связанный с мусорной реформой. Это проблема с полигонами, заводами, сортировке и 
переработке отходов и так далее. Тут очень много вопросов и проблем, к сожалению. И в 
следующем году нам необходимо их решать», - отметила Ирина Иванова. 

…За весь 2023 год депутаты Законодательного Собрания Красноярского края приняли 
138 законов, 600 постановлений, провели около 30 выездных комитетов в разных 
муниципалитетах региона. 

«Более 400 вопросов рассмотрел парламент в этом году. И они касались всех сфер 
жизни Красноярского края», - резюмировал спикер Алексей Додатко. 

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае 7 тысяч новых граждан РФ не встали на воинский учет 
Больше 7 тысяч человек после получения гражданства РФ не встали на воинский учет в 

Красноярском крае за пять лет, сообщил источник РЕН ТВ, знакомый с ситуацией. 
Всего за последние пять лет российское гражданство в Красноярском крае получили 

почти 10 тысяч мужчин, подлежащих воинскому учету. 
"С начала 2018 года по 1 декабря 2023 года свыше 7 тысяч мужчин, получивших 

гражданство РФ, не были поставлены на воинский учет", – заявил источник РЕН ТВ. 
По факту выявленных нарушений в ГСУ СК России по Красноярскому краю и Республике 

Хакасия начали расследование. Решается вопрос о возбуждении уголовного дела по части 1 
статьи 293 УК РФ о халатности и ненадлежащем исполнении должностных обязанностей. 

Ранее сообщалось, что девять уклонявшихся от армии натурализованных граждан РФ 
раскаялись и отправились служить. 

ren.tv 
 

В Красноярском крае с начала года мошенники украли у жителей 2,7 млрд рублей 
С начала 2023 года мошенники сумели украсть более 2,7 млрд рублей у жителей 

Красноярского края. Информацию озвучили в краевой прокуратуре. Количество жертв 
мошенничества составило 11 928 человек. За последнюю неделю злоумышленники обманули 
еще 242 человека, похитив у них 57,9 млн рублей. 

В связи с этим красноярцев призывают быть более бдительными и не верить 
незнакомым людям. Важно помнить, что сотрудники банков никогда не будут звонить 
клиентам и просить их выполнить какие-либо действия в связи с «подозрительными 
активностями и переводами». Если у вас возникли сомнения относительно безопасности 
ваших средств, рекомендуется сбросить звонок и обратиться по официальным номерам 
вашего банка. 

Также стоит помнить, что сотрудники правоохранительных органов никогда не будут 
просить у вас деньги для решения каких-либо проблем, связанных с уголовными делами. 
Кроме того, следует быть осторожными при переходе по подозрительным ссылкам, которые 
вам могут направить незнакомые люди. 

Волна 
 

5. СМИ о России 
 
Парламентские партии определились с кандидатами в президенты. Выдвижение 
завершится в конце декабря 
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Парламентские партии завершили выдвижение кандидатов на президентские 
выборы. Своих кандидатов выдвинули ЛДПР, КПРФ и «Новые люди», а «Единая Россия» и 
«Справедливая Россия» сообщили о поддержке Владимира Путина. 

Как и писали «Ведомости» 12 декабря, съезд КПРФ 23 декабря выдвинул депутата 
Госдумы всех созывов 75-летнего Николая Харитонова. За его выдвижение проголосовало 
175 из 185 делегатов съезда. По словам участников мероприятия, два бюллетеня были 
признаны недействительными, а значит, туда вписали другую фамилию. 

В своей предвыборной кампании кандидат от КПРФ критиковать действующего 
президента не собирается, поскольку понимает, насколько эта ноша «тяжела», сказал 
Харитонов журналистам. Лидер партии Геннадий Зюганов возглавит его предвыборный штаб. 

….Партия «Новые люди» на съезде 24 декабря выдвинула на выборы 39-летнего вице-
спикера Госдумы Владислава Даванкова. Лидер партии Алексей Нечаев заявил, что «завтра 
Россию строить людям молодым», поэтому выборы не могли состояться без человека, 
который бы представлял молодых людей, «который живет сегодняшним днем, а не 
оглядывается на прошлое». «За» проголосовали все 69 делегатов. 

До того как прийти в партию «Новые люди», Даванков был заместителем гендиректора 
платформы «Россия – страна возможностей», а до этого работал в компании Faberlic, 
основателем которой является Нечаев. В 2023 г. занял 4-е место на выборах мэра Москвы 
(5,34% голосов). 

Даванков обратился к залу: «Хотите ли вы, чтобы чиновники вам говорили, как жить и как 
рожать»? Ему выкрикнули: «Нет». «Нам нравится, чтобы мэров назначали или выбирали?» – 
снова обратился к залу Даванков. «Выбирали», – ответили ему. «Скажем все вместе: «Да» 
переменам», – заявил Даванков. 

Также на этом съезде объявили об объединении «Новых людей» с Партией роста 
Бориса Титова. По его словам, идея объединения двух партий давно обсуждалась, а 
представители «Новых людей» и Партии роста очень похожи «в ценностях и понимании 
жизни». Как отметил Титов, пока рабочее название объединенной партии «Новые люди за 
рост». 

Юридические процедуры, необходимые для объединения, будут проведены в феврале 
2024 г. Вероятно, для этого потребуется ликвидация Партии роста с переходом ее членов в 
«Новые люди», говорит один из собеседников «Ведомостей». 

…Но в бюллетене будут не только Даванков, Путин (он должен собрать 300 000 
подписей в поддержку выдвижения), Слуцкий и Харитонов, отмечает близкий к 
администрации президента собеседник «Ведомостей», предполагая, что длинным он не 
будет. Еще три претендента на попадание в список кандидатов – Сергей Бабурин 
(Российский общенародный союз), Борис Надеждин («Гражданская инициатива») и Андрей 
Богданов (Российская партия свободы и справедливости). Как представителям 
непарламентских партий, им нужно собрать по 100 000 подписей. 

«Гражданская инициатива», которая в 2018 г. выдвигала на выборы телеведущую 
Ксению Собчак, выставила Надеждина на выборы 23 декабря. На съезде он успел вступить в 
партию (муниципальным депутатом Долгопрудного ранее он избрался от «Справедливой 
России»). Надеждин заявил съезду, что может стать единственным кандидатом, который 
выступает за прекращение спецоперации. «Я спросил сегодня представителя 
Центризбиркома, есть ли какие-то замечания [к съезду], мне сказали: «Нет, все было 
прекрасно». Я на всякий случай еще спросил, точно ли все. [Ответили:] «Да-да, все 
прекрасно», – заверил съезд Надеждин, когда делегаты завершили процедуру выдвижения. 

Свою предвыборную программу Надеждин открывает разделом «Восстановление 
разрушенных институтов», который начинается с «честных выборов», а завершается 
«независимым правосудием» и «справедливыми законами». Экономический раздел 
предвыборной программы написан лидером «Гражданской инициативы» Андреем Нечаевым 
– министром экономики РФ в правительстве Егора Гайдара (1992–1993 гг.). Последний 
раздел предвыборной программы касается «внешней политики и Вооруженных сил», в нем 
говорится о том, что Россия должна начать мирные переговоры с Украиной и Западом. Что 
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касается финансирования кампании, то, по словам Надеждина, предприниматели скажут 
свое слово после того, как его «зарегистрируют кандидатом». 

Надеждин избирался в Госдуму в 1999 г., а в президентских выборах не участвовал. У 
Бабурина, которого Российский общенародный союз выдвинул в президенты 23 декабря, 
такой опыт был в 2018 г. Он набрал 0,65% голосов. Богданов баллотировался в 2008 г., когда 
основным кандидатом был Дмитрий Медведев, и набрал 1,3%. Сооснователь «Яблока» 
Григорий Явлинский в эфире YouTube-канала «Живой гвоздь» 23 декабря сообщил, что 
откажется от участия в выборах. 

Ведомости 
 

Мантуров: Россия в производстве вооружений сейчас опережает страны Запада 
Россия набрала и поддерживает высокий темп производства вооружений. Об этом 

заявил министр промышленности и торговли, вице-премьер РФ Денис Мантуров. 
"Не хочется хвалиться, но могу сказать, что мы начали набирать и набрали темп 

производства раньше, чем страны Запада", – заявил Денис Мантуров в интервью РИА 
Новости. 

Россия набрала и поддерживает высокий темп производства вооружений. Об этом 
заявил министр промышленности и торговли, вице-премьер РФ Денис Мантуров. 

"Не хочется хвалиться, но могу сказать, что мы начали набирать и набрали темп 
производства раньше, чем страны Запада", – заявил Денис Мантуров в интервью РИА 
Новости. 

Он пояснил, что в настоящее время реализуется государственная программа 
вооружения. При этом в следующем году планируется утвердить перспективную программу 
на период ее реализации с 2025 по 2034 годы. 

Мантуров отметил, что производство вооружений в России должно восполнять запасы и 
поддерживать достигнутый заданный темп. 

"А вот насколько хватит духу у западных стран, здесь я не хотел бы за них отвечать. 
Пока мы идем с определенным опережением", – добавил глава Минпромторга Российской 
Федерации. 

Ранее премьер-министр РФ Михаил Мишустин заявил, что наша страна вдвое нарастила 
изготовление ключевых видов боевой техники. 

Вести 
 

Новый арктический авиакорпус защитит Северный морской путь 
Смешанный арктический авиационный корпус (САК) будет защищать Северный морской 

путь, сообщают «Известия». Подразделение было сформировано в составе Северного флота 
РФ и уже приступило к выполнению задач. 

По информации издания, в состав корпуса входят два истребительных, смешанный и 
вертолетный авиаполки. Помимо авиации в распоряжении командования корпуса есть 
зенитно-ракетные и радиотехнические полки. Новое формирование также будет 
обеспечивать защиту северных островов от потенциальных воздушных, наземных, надводных 
и подводных атак противника. В настоящее время истребители Су-33 и МиГ-29КР встали на 
боевое дежурство по прикрытию Севморпути на аэродроме Рогачево на Новой Земле. 

Как полагает заслуженный летчик-испытатель, Герой России Игорь Маликов, новый 
корпус будет играть важнейшую роль в арктических широтах. 

Северные границы одно время были плохо защищены. <...> Любой бомбардировщик из 
района Северного полюса может нанести удар дальнобойными крылатыми ракетами по 
нашей территории. Эту возможность надо исключить. А самое важное, США и ряд других 
стран сейчас оспаривают наше право на Севморпуть, — пояснил эксперт. 

News.ru 
Дефицит кадров в России оценили почти в 5 млн человек 

Дефицит рабочей силы в 2022–2023 годах в России существенно увеличился. Об этом 
сообщается в исследовании научного сотрудника ФГБУН «Институт экономики РАН» Николая 
Ахапкина, пишет газета «Известия». 
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По подсчетам эксперта, который также ссылается на данные Росстата, по итогам 
текущего года в стране не хватает примерно 5 млн работников. Так, к середине текущего года 
на вакантные места требовалось принять 6,8% от списочной численности сотрудников, при 
этом в прошлом году не хватало 5,8% рабочих рук. По совокупности во всех отраслях 
нехватка работников в 2023 году ориентировочно составила 4,8 млн человек, отметил 
Ахапкин. 

По его данным, дефицит рабочей силы в России резко вырос по итогам прошедших двух 
лет. Последствием уже стало замедление темпов роста российской экономики, добавил 
эксперт. 

В то же время в исследовании HR-Tech компании «Поток» отмечается, что в этом году с 
дефицитом кадров столкнулись 88% опрошенных ею компаний, в особенности представители 
крупного бизнеса (93%). 13% компаний остановили подбор кадров на некоторые из позиций, а 
2% совсем отказались от поисков, отмечено в материале, выдержки приводит «Коммерсант». 

Ранее вице-премьер РФ Татьяна Голикова отмечала, что России потребуется 
дополнительно 2 млн работников к 2030 году, при этом наибольшая потребность — в сфере 
обрабатывающего производства, а также транспорте и логистике. А министр труда и 
социальной защиты РФ Антон Котяков заявлял о потребности российской экономики в кадрах 
к 2030 году в более чем 73 млн человек. 

Росбалт 
 

Ковид вновь наступает: заболеваемость подскочила на 52% 
Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) обнародовала тревожные данные о 

новом всплеске заболеваемости новой коронавирусной инфекцией COVID-19. 
По данным экспертов ВОЗ, за последние 28 дней число заражений выросло до 854,7 

тысячи, что на 52% больше показателей предыдущего периода. 
Ранее стало известно, что во второй половине декабря во многих российских городах 

наметился рост заболеваемости гриппом и ОРВИ. У многих пациентов недуг осложнился 
развитием пневмонии. 

Рост числа пневмоний в России и мире могло спровоцировать усиление микоплазменной 
инфекции в сочетании со штаммом COVID-19 «пирола». 

Из-за этого у клиник, как это было в разгар пандемии, вновь начали скапливаться 
очереди из машин скорой помощи. Особенно тяжелая ситуация сложилась в Москве. 

На сегодняшний день в нашей стране наиболее широкое распространение получил не 
ковид, а вирусы гриппа типа А, в том числе — А (H1N1), так называемый «свиной грипп». 

На этом фоне в Петербурге власти уже ввели с 20 декабря масочный режим. Маски 
необходимо носить при проведении массовых новогодних, спортивных и культурных 
мероприятий. Эксперты полагают, что наибольший рост заболеваемости будет 
фиксироваться с середины января по февраль или начало марта. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
Украинцы – те же мы, только соблазненные 

За всеми спорами-разговорами последних двух лет, мнениями и суждениями, 
размышлениями над чаемыми итогами СВО и во внутренней жизни, и во внешней политике, 
неизбежно встает вопрос: а как нам быть и жить дальше с бывшими украинцами (и им с 
нами)? От него не отмахнуться и не заболтать, не свести к простым решениям типа «никаких 
украинцев не существует», или «это лишь минутное помрачение», или «теперь уже мы точно 
враги навеки». 

Ни одно из этих изречений не подходит. Александр Ходаковский, боевой командир и 
один из самых пронзительных публицистов нашего времени, повторил не раз и не два, что 
вся трагедия в том, что «русские убивают русских». Таков и был омерзительный замысел 
реального врага. Этого он вожделел – и именно этому мы призваны положить конец с 
оружием в руках. 
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Но как бы тяжело ни складывалась ситуация, остается надежда. Русские с 
украинцами слишком долго жили вместе, выстраивали страну, создавали семьи, стояли бок о 
бок в двух мировых войнах, чтоб их мог разделить в одночасье даже самый жесткий 
конфликт. Очень многие из нас в своей родовой истории не умеют распутать северные и 
южные русские линии. У очень многих близкие родственники оказались разделены линией 
фронта, и это касается не только дончан и других жителей новых регионов, но и москвичей, 
питерцев, самарцев, уральцев, сибиряков, да кого ни возьми – и в России, и на Украине. 
Часто разделение это чисто географическое, оно даже не всегда коррелируется с 
политическими симпатиями. Да что там говорить – у множества ключевых фигур нынешнего 
украинского режима, зарекомендовавших себя оголтелыми русофобами, вполне себе русские 
фамилии и «домашний» язык у них тоже русский.   

Противник наш – и в этом сходятся почти все наблюдатели – мотивирован, особенно 
был мотивирован в начале СВО. И главное – им движет реально взращенная ненависть к 
России и русским, которая порой становится ненавистью к самим себе, к своим собственным 
корням. Бандеровская идеология, национализм, часто переходящий в нацизм – не только 
политические конструкции и инструменты пропаганды, но и повседневная реальность 
украинского марионеточного государства. 

Пропагандистская машина Запада работала все эти 30 лет с успехом. Несколько 
поколений удалось «выкупить» на элементарные плюшки, воплотившиеся в печеньках 
госпожи Нуланд: либеральные лозунги, видимость экономических бонусов, «европейский 
уровень жизни». Но грубая пропаганда вряд ли имела бы такой успех, если бы не была 
подкреплена совершенно перевранной историей в традициях заостренно-антирусского 
национализма, взращенного еще спецслужбами Австро-Венгерской империи, продолженного 
петлюровскими и бандеровскими агитаторами и «исследователями» из круга украинской 
эмиграции. 

Смесь из провинциальной гордыни («окраина» Европы и «окраина» России захотела 
быть центром всего и вся) и легитимизированной возможности обвинять во всех бедах 
Москву отравила умы и сердца миллионов людей, сделав их удобнейшим инструментом для 
кукловодов. 

И тут еще одна сложнейшая проблема в нынешней ситуации. По своим корням 
украинское население далеко не однородно. У жителей западноукраинских, крепко хранящих 
крестьянские традиции областей, присоединенных к СССР только накануне Великой 
Отечественной войны, совершенно другая история и другой менталитет, нежели у жителей 
Малороссии и Новороссии. При этом за годы советской власти и незалежности выходцы из 
Галиции, Волыни, Буковины, Подолии и др. расселились по всей стране от Запорожья до 
Киева и Чернигова, жили, работали, учились бок о бок с великороссами и малороссами и, 
разумеется, транслировали свой взгляд на историю и образ страны. Так западноукраинская 
самоидентификация, укоренившаяся у части населения, стала удобренной почвой для 
западной и ультранационалистической пропаганды ненависти. 

При этом у русских к украинцам никакой этнической ненависти нет. Ее удивительным 
образом почти нет даже на линии фронта. Вот свидетельство писателя Андрея Лисьева, 
автора книги фронтовой прозы «Не прощаемся»: 

«Среди наших я ни разу не сталкивался, чтобы кто-то говорил о мести. Даже в случае с 
изуродованными пленными. Почему-то это не играет роли. Меня это немножко корежит. У 
тебя друг рядом погиб, а в тебе нет мотива мести. И второй момент – это отношение к 
пленным. Когда боевой угар остывает, противник пленен – все, он почти свой. Ты отвоевался, 
поздравляю, ты больше не противник. И нет ненависти. Они сразу расслабляются, понимают, 
что все, их уже не прикончат». 

То же самое ощущение «больше не противник» характерно и для мирных жителей. Как 
только русские приходили на освобожденные территории, с большинства местного населения 
украинская пропаганда спадала относительно быстро как пелена. Но это, конечно, Восток, 
Новороссия. Чем западнее, тем должно быть тяжелее. 

Командир батальона «Восток» Ходаковский, размышляя о будущем после нашей 
победы, говорил: «Можно предположить, что совсем нелояльные предпочтут покинуть 
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территории, которые мы освободим, а оставшимся мы можем предложить любую 
формулу, и они ее примут. Но их ментальность от нашей уже слишком отличается – придется 
учитывать». 

На самом деле не столько пропагандистскую, сколько интеллектуальную, 
образовательную, идейно-воспитательную работу с украинским населением следует 
начинать уже сейчас. Она может строиться на трех принципиальных элементах. 

Первый – разоблачение откровенной лжи националистического исторического мифа, но 
только без шельмования и броских эпитетов, на очевидных и элементарных примерах, 
используя элементы, заложенные в национальной памяти. То есть переформатирование 
исторического образования и сознания. 

Второй – развенчание представления о Западе как некоем подобии земного рая. То есть 
переформатирование политического образования и ценностной ориентации. 

Третий и, наверное, самый главный – осознание и обоснование объединяющей идеи, 
утверждающей неотменяемую общность наших исторических судеб в границах большой 
русской цивилизации. Понимание, что вместе – мы сила и большая культура, важный голос в 
многоголосии человечества, а оторванные от нас – они всего лишь орудие в руках давних 
врагов и недоброжелателей. 

Разумеется, неизбежно встанет вопрос и о языке. Люди, которые дома говорят по-
украински, должны иметь возможность давать своим детям украиноязычное образование. А 
дальше перед нами есть очень удачный пример Крыма, где официальными считаются три 
языка – русский, украинский и крымско-татарский. Но в большинстве случаев говорят, читают 
и пишут по-русски. Пытаться подавить или ограничить живой язык – самая вредная и 
бессмысленная политика, которую только можно придумать. История современного 
украинского государства тому ярчайший пример. 

Если нам удастся удержаться от крайностей, проявить твердость, терпимость и 
мудрость, то не пройдет и поколения, как нынешнее состояние большей части украинского 
населения покажется нам страшным сном. Точно таким же страшным сном, каким еще 20 лет 
назад казалась линия русско-украинского фронта. 

Соблазн, навеянный врагом, схлынет, как будто его и не было. 
Взгляд 

 
Итоги года (2023). Европа 

После небольшого перерыва продолжаем. Теперь про Европу. 
На самом деле такой единой сущности нет, и чем дальше, тем больше – Европа 

расползается по частным квартирам, где каждый сам за себя (и это в общем-то хорошо). 
И НАТО уже толком не работает, поэтому всё больше стран заключают прямые 

двухсторонние договора о военном сотрудничестве (которые при работающей коллективной 
безопасности были бы не нужны). 

И действующие механизмы ЕС пытаются на лету менять, потому что наличие единичных 
противников тех или иных решений блокирует принятие этих решений. Местами приходится 
прибегать к дурацким хитростям, типа «выманить Орбана и премьер-министра Австрии из 
зала заседаний на кофе во время голосования». 

Ну и всё большему количеству людей и стран становится очевидным, что ЕС в 
нынешнем виде – это просто инструмент колониального управления со стороны США, 
противоречащий интересам европейцев (и отдельных стран, и всех скопом). 

Всё больше стран блокируют любые формы помощи киевскому режиму (как военной, так 
и финансовой). Накапливается усталость от «бешенцев», их постепенно снимают с 
довольствия и идут разговоры об их возвращении (иногда принудительном) на б/украину. 

У всех «флагманов» ЕС – Британии, Франции и Германии – огромные экономические 
проблемы. Высокие долги, дефицит бюджета, стагнация в экономике, резкое удорожание 
жизни, бастующее и митингующее население, падение промпроизводства и так далее. 

Для наглядности, товарищ Карманов выкладывал: 
Жителям Британии из-за повышения стоимости продуктов приходится закупать их 

(краденые) на черном рынке, чтобы разнообразить собственный рацион, пишет Guardian. 
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В 2023 году установлен рекорд по кражам в магазинах, убыток продавцов составил 1 
млрд фунтов стерлингов (свыше 116 млрд рублей). 

И он же на днях цитировал доклад: 
На территории Европы закрылись не менее 50 производств минеральных удобрений. Об 

этом говорится в отчете Mitsubishi UFJ Financial Group (крупнейшая финансовая группа 
входит в десятку крупнейших в мире). 

Производство удобрений на территории ЕС стало полностью нерентабельным из-за цен 
на газ. 75% стоимости азотных удобрений – стоимость газа. Отказ от дешевого газа из 
России, доступного по цене калия из Беларуси, вынуждает ЕС останавливать свои 
производства, которые обеспечивали все евпопейское сельское хозяйство. 

В Европе практически полностью останавливается выпуск удобрений, что в конечном 
итоге вынудит Европу уже в 2024 году закупать удобрения или зерно. 

Собственно, мы это расписывали ещё когда всё только начиналось, что именно так и 
будет. «Говорил я вам»(с), хе-хе. 

Заводы из Германии убегают – химические, металлургические, машиностроительные. В 
общем, всё высокотехнологичное и энергоёмкое. Случаи бегства в США единичные, в 
основном производства переносятся в Китай и остальную Юго-Восточную Азию (туда, где 
нормальная логистика и дешёвые энергоресурсы). 

Сокращение производства – это рост безработицы, снижение покупательной 
способности населения и сокращение налогооблагаемой базы. 

А со следующего года ещё и будет дальнейшее сокращение производства еды (меня уже 
несколько раз спрашивали, почему цены на продовольствие в ЕС так сильно растут – потому 
что себестоимость стала выше, а количество уменьшилось). 

И нет, это не заговор «бросить голодных европейцев против России», оно так не 
работает (как говорили мудрецы-инопланетяне в известном фильме, «не то столетие»). Ибо 
для «дранг нах остен» нужно мобилизовывать производство, а не убивать его. 

Европа за прошедший год обеднела, ослабела и истощила свои запасы вооружений 
(кроме всяких Венгрий, которые «не слушались заокеанского друга»). 

Французы слили свои африканские колонии (кстати, как там «сейчас как семь стран 
Африки как вторгнутся, как вторгнутся»?). Ибо нефиг было отдавать свои вооружения 
киевскому режиму (и вообще, и тем более в таких количествах, которые они не могут 
восполнить). 

И вот свежая новость, что Франция, Италия и Испания подтвердили выход из операции 
«Страж процветания» (против хуситов, блокирующих Суэцкий канал), и отказались передать 
свои военные корабли под командование США. UPD. А потом и Нидерланды, Норвегия и 
Дания. НАТО стронг, как никогда! 

Немецкие СМИ пишут, что коалиция Шольца разваливается и в наступающем году могут 
быть перевыборы (и, соответственно, новый канцлер). Ню-ню, будем посмотреть… 

Пока что у Европы перспективы самые нерадужные. Или радужные, но в извращённом 
смысле. Что-то я запутался в этих их экстремизмах. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.12.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,94 ▲ 0, 23 

EUR 101,29 ▲ 0, 78 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 


